

Sosialisasi dan Edukasi Pemberian Vaksin Sebagai Upaya *Trust* Pada Masyarakat Kota Ambon

M Taufan Umasugi

Program Studi Ilmu Keperawatan, STIKes Maluku Husada

Email: umasugi53@gmail.com

Abstrak

Sosialisasi merupakan salah satu upaya untuk mengakomodir dan memberikan informasi terkait dengan maksud dan tujuan kita, sosialisasi dilakukan sebagai bentuk upaya memberikan informasi kepada khalayak, dalam pemberian sosialisasi melibatkan edukasi. Edukasi adalah pemberian pengetahuan tentang hal tertentu sebagai upaya untuk meningkatkan pemahaman masyarakat. Pemahaman yang baik akan tercipta sebuah mindset yang baik pula. Salah satu upaya yang harus dilakukan untuk sosialisasi dan edukasi adalah pemberian vaksin. Upaya pemberian vaksin dengan cara sosialisasi dan edukasi dapat meningkatkan pemahaman masyarakat tentang kepercayaan terhadap vaksin yang diberikan, yakni bebas dan aman diberikan bagi masyarakat.

Kata kunci: *Sosialisai, Edukasi Dan Vaksinansi, Trust*

Abstract

Socialization is one of the efforts to accommodate and provide information related to our goals and objectives, socialization is carried out as an effort to provide information to the public, in providing socialization involves education. Education is the provision of knowledge about certain matters as an effort to increase public understanding. A good understanding will create a good mindset too. One of the efforts that must be made for socialization and education is the provision of vaccines. Efforts to provide vaccines by way of socialization and education can increase public understanding of trust in the vaccines given, which are free and safe to be given to the community.

Keywords: *Socialization, education, vaccines, Trust*

PENDAHULUAN

Sosialisasi merupakan salah satu upaya untuk mengakomodir dan memberikan informasi terkait dengan maksud dan tujuan kita, sosialisasi dilakukan sebagai bentuk upaya memberikan informasi kepada khalayak, dalam pemberian sosialisasi melibatkan edukasi. Edukasi adalah pemberian pengetahuan tentang hal tertentu sebagai upaya untuk meningkatkan pemahaman masyarakat. Pemahaman yang baik akan tercipta sebuah mindset yang baik pula. Salah satu upaya yang harus dilakukan untuk sosialisasi dan edukasi adalah pemberian vaksin.

Saat ini program vaksinansi terus digencarkan dengan adanya pandemic covid-19. Pandemic ini membuat masyarakat pada

umumnya untuk menjaga jarak, mencuci tangan dan menggunakan masker. Penggunaan vaksin adalah sebagai bentuk upaya peningkatan daya tahan tubuh terhadap invasi virus yang menyerang system kekebalan tubuh. Program vaksinasi telah dicanankan pemerintah untuk masyarakat Indonesia.

Program vaksinasi COVID-19 di Indonesia mulai dilakukan oleh pemerintah, Untuk mempercepat program vaksinasi secara nasional, Indonesia baru saja mendatangkan tambahan 10 juta dosis vaksin. Menurut data yang dibagikan Presiden Joko Widodo melalui akun Instagram resminya, saat ini Indonesia sudah menerima 104.728.400 dosis vaksin dari Sinovac, AstraZeneca, dan Sinopharm. Ada empat tahapan yang dilalui oleh Penerima

vaksin saat menerima suntikan vaksin COVID-19. Pertama, pendaftaran dan verifikasi data yang dilakukan di Meja 1, skrining berupa anamnesa dan pemeriksaan fisik sederhana di Meja 2 dengan melakukan pengecekan tekanan darah dan suhu tubuh. Pada Meja 3 Penerima vaksin menerima suntikan vaksin COVID-19 yang disuntikan oleh vaksinator. Usai divaksin, Penerima vaksin menuju ke Meja 4 untuk dilakukan pencatatan, dan harus menunggu selama 30 menit untuk mengantisipasi apabila ada Kejadian Ikutan Pasca Imunisasi (KIPI). Penerima vaksin juga diberi kartu vaksinasi dan edukasi pencegahan COVID-19.

METODE

Kegiatan pengabdian masyarakat dilaksanakan pada Bulan April 2021 di kota Ambon, Khalayak Sasaran adalah masyarakat yang berdomisili di Wilayah Kota Ambon dari lansia sampai dengan PNS. Metode kegiatan yang digunakan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah Sosialisasi dan edukasi tentang vaksin dalam upaya menumbuhkan rasa *trust* masyarakat dalam menghadapi situasi pandemic di kota Ambon mengikuti kegiatan vaksinasi massal di beberapa tempat, yakni Sport Hall (Karpan) bagi Petugas Pelayan Publik dalam hal ini adalah Guru, ASN, Wartawan, dan Tokoh Agama. Tempat yang digunakan sebagai lokasi Vaksinasi Massal, ada beberapa Kantor, Universitas di Kota Ambon dan Pasar Mardika yang digunakan sebagai Lokasi Vaksinasi Massal.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Sebelum pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat, dilakukan beberapa persiapan. Pertama, tim pengabdian masyarakat berkoordinasi dengan tokoh masyarakat dan tim gugus tugas di wilayah setempat untuk persiapan pelaksanaan baik waktu dan tempat pelaksanaan. Kedua, tim

pengabdian masyarakat, melakukan identifikasi kebutuhan program terkait pelaksanaan sosialisasi dan edukasi vaksinasi sebagai upaya peningkatan *trust* masyarakat. Ketiga, mempersiapkan sarana dan prasarana yang mendukung program dan materi sosialisasi dan edukasi yang diberikan serta persiapan alat kebersihan, desinfektan, laptop dan slide materi. Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat meliputi 2 kegiatan yang dilaksanakan selama 2 hari di Kota Ambon.



Gambar 1. Edukasi dan Sosialisasi pada Lansia

Edukasi dan sosialisasi merupakan cara untuk dapat menyampaikan informasi terkait maksud dan tujuan untuk menumbuhkan rasa kepercayaan terhadap masyarakat hal ini merupakan salah satu bagian terpenting untuk memberikan pemahaman tentang cara pemberian vaksin yang benar dan meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap vaksin, selain memutus rantai penyebaran Covid-19 di kalangan masyarakat secara luas, karena dengan edukasi yang diberikan kepada masyarakat, maka dengan sendirinya masyarakat saling menjaga dalam menangkal penularan Covid-19.





[vaksin-covid-19-meningkatkan-kekebalan-tubuh-terhadap-virus-corona?page=all](https://www.merdeka.com/jateng/efektif-beri-perlindungan-dari-varian-baru-pemerintah-makin-gencar-program-vaksinasi.html)
diakses 23 Juni 2021

Gambar 2. Pelaksanaan Vaksinasi pada PNS

Pelaksanaan Vaksinasi sebagai salah satu upaya meningkatkan sistem pertahanan tubuh. Vaksinasi diperoleh dari petugas kesehatan yang bekerjasama dengan kami dalam upaya meningkatkan kepercayaan masyarakat tentang penggunaan vaksin yang aman. Setelah dilakukan sosialisasi dan edukasi pemberian vaksin dilakukan pada masyarakat luas, masyarakat dengan sangat antusias mendapatkan vaksinasi.

SIMPULAN

Pengetahuan tentang vaksin di masyarakat dapat dipahami dan di terapkan sebagaimana mestinya yang sebelumnya masih ada sebagian orang yang menganggap vaksin yang diberikan belum sesuai standar ijin terbit dikarenakan waktu produksi yang kurang dari 1 Tahun sehingga tidak aman untuk tubuh. Maka anggapan tersebut kami tepis melalui edukasi dan sosialisasi ini. Selain itu juga kami melakukan sosialisasi kepada masyarakat tentang Vaksin yang Aman dan Halal sesuai ijin edar BPOM.

DAFTAR PUSTAKA

- <https://www.merdeka.com/jateng/efektif-beri-perlindungan-dari-varian-baru-pemerintah-makin-gencar-program-vaksinasi.html>
diakses tanggal 22 Juni 2021
- <http://p2p.kemkes.go.id/program-vaksinasi-covid-19-mulai-dilakukan-presiden-orang-pertama-penerima-suntikan-vaksin-covid-19/> diakses 22 Juni 2021
- <https://www.beritasatu.com/kesehatan/748045/pakar-minta-pemerintah-gencar-edukasi-masyarakat-tentang-efektivitas-vaksin-covid19> diakses 22 Juni 2021
- <https://kesehatan.kontan.co.id/news/inilah-bukti->